

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 16 DE ABRIL DE 1924

NUM 1340

Respuesta del Sr. Ministro Guardia de honor de México

San José, 12 de abril de 1924.

Señores Rubén Salas Chacón, Belisario Gutiérrez Chavez, Manuel Mondragón B. y demás firmantes.

Heredia C. R.

Muy estimados señores:

Cúmpleme el deber de hacer a ustedes presentes, el testimonio de mi sincero agradecimiento y estimación, por la espontánea demostración de solidaridad y de simpatía hacia el Pueblo Mexicano y hacia el Gobierno que preside el señor don Alvaro Obregón y que se sirven manifestar en su carta abierta en el acreditado Diario LA PRENSA, de fecha 9 de los corrientes, con motivo de la asonada militar, que felizmente terminó, para bien de la justicia y del orden dentro de la Ley, hace poco en mi País.

Nuevamente reitero a ustedes las manifestaciones sinceras por su amable adhesión y demostraciones de simpatía y aprovechamiento para repetirme su afmo. y atto s. s.,

E. RUIZ
Ministro de México

DEL AMBIENTE SOCIAL

BODA

Muy en breve se efectuará en esta ciudad la ceremonia matrimonial del señor don Ovidio Astorga con la gentil señorita Emilia Tell.

Anticipadamente formulamos sinceros votos por la felicidad eterna de los futuros esposos.

BODAS EN ALAJUELA

En esta ciudad se han efectuado los matrimonios de las personas siguientes: Aquiles Conejo y Della Quesada Méndez, Luis Centeno y Lasterola Campos Ramos, Juan María Campos y María Eduarte A., Graciliano León M. y Ella Silesty, Antonio Morales y Evangelina Arce Ch., Joaquín García Ch. y María Chacón, Leonidas Brenes y Josefa Espinosa, Benjamín de Jesús Q. y María Chaverri.

MATRIMONIO

Dentro de pocos días se efectuará en esta capital la boda del caballero don Eduardo Rodríguez Alvarado con la espiritual señorita Isabel Calvo.

Muchas felicidades les deseamos a los futuros contrayentes.

APRECIABLE VIAJERA

En esta semana regresará al país la muy distinguida dama doña Eudocia Castro v. de Iglesias madre del ex-presidente don Rafael Iglesias C., recientemente fallecido.

MISA DE REQUIEM

Hoy se efectuó en la Iglesia de Sabánilla de Montes de Oca, una misa en sufragio del alma de la que fué Brígida Campos de Quesada.

SOCIALES

Don José Francisco Gurdián salió para el campo.

—De Cartago llegó la señorita Amalia Vollo.

—Para el campo marchó la señorita Mireya Gurdián.

—Para Alajuela salió el Lic don Heróan Chacón.

—De Cartago vino don Juan Molina.

—Doña Clara, viuda de Moreno ha seguido mejor.

—La señorita Lydia Tinoco se encuentra en "El Descanso."

UN VARONCITO

Al hogar del señor don Secundino Vicente y su muy apreciable señora esposa doña Clotilde Castro Saborío ha llegado un robusto primogénito por lo que felicitamos muy de veras a sus regocijados padres.

BODA EN CARTAGO

En el próximo mes se efectuará en Cartago la boda de los jóvenes don Elías Valerín y la señorita Rosalva Alvarez R. Felicidad para el futuro hogar.

AURORA

Con este nombre fué bautizada una niñita del señor don Gerardo Rovira y su apreciable señora esposa doña Manuela Redondo de Rovira.

Esta niñita nació el 23 de enero del presente año.

BODA

ALVARES-VARGAS

En esta ciudad se efectuó la boda del señor don Ernesto Alvarez con la estimada señorita Celina Vargas.

Muchas venturas y más felicidades les deseamos a los nuevos esposos.

SOCIALES

Don Francisco Madrigal se encuentra algo enfermo.

La señorita Luz García vino de Cartago.

De Cartago regresó don

Durante la noche del once de abril, en el Salón de Actos del Edificio Metálico, fueron velados los restos de los gallardos muchachos que murieron en las jornadas del Sapoá en busca de la cristalización de un ideal para ellos santo.

Esa noche, hizo Guardia de Honor, a un lado de las negras y sagradas cajas fúnebres, una bella y muy distinguida damita, que es gala de la sociedad costarricense.

Al verla, de pie, y haciendo honor y reverenciando aquellos restos, pensamos en sus altos y nobles sentimientos de gratitud, en su bueno y hermoso corazón.

Aquella dulce damita, recordaba sin duda alguna a su gallardo padre, que salió del país hace años acompañado de otros rebeldes visionarios, entre ellos Selim Arias, cuyas cenizas ella reverenciaba en aquel momento.

Y mientras Niní Volio, la damita gentil, digna de todo atacamiento hacía Guardia de Honor a los compañeros de su recordado padre, nosotros con el alma potrada de rodillas ante el encendido altar de una honda sinceridad, nos preguntamos ¿Cuándo traerá al país, la gratitud costarricense, los restos de Alfredo Volio Jiménez, el verdadero y legítimo símbolo de la revolución?

Ojalá la pregunta encuentre una pronta respuesta, y muy pronto los respetados restos de don Alfredo sean estrechados en Costa Rica contra el corazón de sus amados hijos.

Necho de sangre en Desamparados

Cerca de las 17 horas del lunes ocurrió en Desamparados un hecho sangriento del cual resultó herido de gravedad José Carvajal Solano.

El heridor llámase Dolores Solano. Entre ambos habían muy buenas relaciones, pero ese día a consecuencia de algunas copas vino el lance.

La autoridad del lugar detuvo al heridor y remitió al hospital de San José al herido. El Alcalde por su parte inició la sumaria y estimando que el estado del herido era grave, pues la estocada

Gerardo Castro.

La señorita Ernestina Malet ha seguido mejor.

De Cartago llegó don Marcelino Coto.

Para Alajuela salió don Víctor Manuel Chacón.

De Tres Ríos regresó don Florentino Lobo.

PARA LIMON

Mañana saldrá para la ciudad de Limón en donde pasará los días de la Semana Santa, la apreciable señorita Rosita Urbina.

Una grata temporada le deseamos a la estimada señorita Urbina.

PARA SANTA ANA

Las familias Falcó, Urbina y Guth, saldrán rumbo a Santa Ana en donde pasarán los días de la Semana Santa.

Un feliz viaje les deseamos a estas estimables familias.

que recibió le perforó la vejiga, comisionó al Alcalde 2º de San José para tomarle declaración al herido o practicar la diligencia del caso si falleciera.

El estado del herido era esta mañana de cuidado aunque se notaba mejoría.

"Reproducción"

A nuestra mesa de redacción ha llegado el número 106 de esta ilustrada y hermosa revista, que dirige el sabio maestro don Elías Jiménez Rojas. Trae un artículo de Herbert Bomen sobre la libertad y la eficiencia social, publica varios pensamientos de grandes pensadores, entre otros, uno de Proudhon en que con cáustica ironía habla de la democracia que a veces va tras el ruido mareador del dinero y sólo del dinero, democracia que pondrá "en quiebra el Estado".

Ley de accidentes de trabajo

Los señores don Ricardo Falcó M. y don Julio Padilla, están estudiando

SECCION DEPORTIVA

Interesante partida de base-ball para el domingo

El club atlético de Limón vendrá el próximo domingo a buscar su revancha contra una novena de jugadores escogidos de la Liga Nacional de Base Ball.

Como recordarán nuestros lectores en el juego verificado el 23 del mes pasado el "Escogido derrotó al Limonense por 11 carreras a 10. Si en aquella ocasión pudimos presenciar un lote resante y reñido juego, el del próximo domingo a las 9 horas, será aún más interesante, pues tanto el Limonense como el Escogido vienen reforzados con nuevos y bien conocidos elementos.

Participarán en el juego los siguientes jugadores:

Por el San José Felipe Pozuelo (Capitán); Miguel Masís, Dagoberto Peña, Carlos Close, Enrique Pozuelo, Gastón Michaud, Gilberto Varela, Alberto Carvajal y Carlos Silva.

Por el "Limonense": Brothing (Capitán), Formlog, Hcanle, Clonvard Chornor, Gilford, Prey, Day y Pevood.

Sin duda alguna que la sola presentación de esas listas de jugadores es suficiente para asegurar el éxito de aquella fiesta del día de Resurrección.

Inscripción de Clubs

La Directiva de la Liga Nacional de foot ball ha

Labor intensa del Cuerpo de Detectives

Durante el año que terminó el 30 de marzo, el Cuerpo de Detectives recibió quejas de robos y otros delitos por valor de \$314,055-55 o sea un 64 %.

Fueron detenidos en aquella oficina 1346 individuos.

Además se diligenciaron 61 órdenes de captura emitidas por autoridades judiciales, 40 partes de raptos y estupro y 69 de fuga de menores.

Con esos ligeros datos puede juzgarse la intensa labor realizada por aquel cuerpo.

la confección de una Ley de Accidentes de Trabajos, que darán al Jefe del Partido Reformista para que él la defienda en el Congreso y llegue a ser Ley de la República.

abierto la inscripción para el campeonato del presente año.

La inscripción puede hacerse para primeras, segundas y terceras divisiones, debiendo acompañar por cada división que suscriban la suma de \$25 conforme lo estipula el nuevo reglamento.

Contra unos cronistas

En la reunión celebrada por la Liga de base ball el lunes.

El representante del "San José" que por lo visto o no entiende lo que lee o le falta el principal de los sentidos, el juicio, atacó con frases dignas apenas de una ramera a los cronistas de portivos de "La Tribuna" y el "Diario de Costa Rica". Tal ataque, a más de ser injusto acusa en el individuo que la hizo, un concepto muy erróneo de lo que debe ser el verdadero periodista.

Robo valorado en C\$ 2500-00

En Santo Tomás de Santo Domingo de Heredia se cometió el sábado próximo pasado un robo que se valora en \$2500-00.

El perjudicado es el señor Rafael Chacón Barquero, y consiste el robo en alhajas y útiles de casa.

La Dirección de Detectives envió uno de sus agentes y ayer terminó el asunto dejando a la orden del Alcalde el indiciado y recuperados los objetos robados.

Portación de armas prohibidas

De orden de la Dirección General de Policía, se procederá a registrar a todos aquellas personas sospechosas de portar cualquiera de las armas comprendidas en el artículo 6º del decreto de 5 de mayo de 1881 para presentar a los portadores ante la autoridad de policía judicial correspondiente para ser castigado conforme al inciso 3º del artículo 519 del Código Penal que castiga con arresto en sus grados medio a máximo o multa de \$100 a \$1000 al que sin autorización de la ley o licencia de la autoridad competente.

La Prensa es el diario de la tarde que más circula

Página de Semana Santa

LA PROCESION DE LOS SANTOS

Más de una vez me aconteció penetrar en la vieja catedral gótica a la caída de la tarde. Allí en el fondo hay una oscura capilla solitaria y allí en el fondo un Cristo solitario sobre sus brazos doloridos entre los cirios que chisporrotean lúgubramente.

En pie frente a El, le contemplo, le imploro y muchas veces también le interrogo: ¿Quién te ha enseñado esas dulces palabras que salieron de tus labios? ¿Por qué te has dejado matar? ¿Por qué no has luchado, por qué no has herido y triunfado? ¿Eres Dios o eres un ilusorio? ¿Por qué no has sido egoísta, vano y cruel como yo lo he sido?

El me escucha y murmura palabras de consuelo, y algunas veces sus ojos se clavan en mí con severidad, y alguna vez me sonrío.

Una tarde, de rodillas, apoyé la frente sobre el pedestal de la Cruz. Ignoro el tiempo que así estuve. Al cabo sentí que una mano se apoyaba

sobre mi hombro. Alcé la cabeza, y ví la figura blanca y radiosa de un hombre por cuya frente corrían algunas gotas de sangre. El Cristo había desaparecido de la Cruz.

—Sígueme—me dijo con voz que penetró hasta lo más profundo de mi corazón.

Ai mismo tiempo, por detrás del altar surgieron otras figuras de hombres y mujeres, y en un momento se pobló la capilla. La capilla era pequeña pero la muchedumbre era grande.

—Seguíme todos—dijo el Señor. Y nos lanzamos a la puerta en pos de El los que allí estábamos.

—¡Vamos al cielo! ¡vamos al cielo!—oía murmurar a los que tenía cerca.

Salimos al campo. La luna bañaba con su luz blanca los árboles, las mieses, las praderas. La figura blanca del Cristo se destacaba más pura y más

bella que la luna. Marchaba delante, y sus pies parecían que no tocaban la tierra. Cercanos a El caminaban algunos hombres y mujeres cuyas fisonomías creía reconocer. "Ese es Agustín, ése es Bernardo, ésa es Teresa", me decían. Pero tan cerca de El como éstos marchaban otros hombres y mujeres completamente desconocidos para el mundo.

La capilla era de plata; el cielo, de oro. Los árboles inclinaban sus penachos al paso del Señor, murmurando plegarias. El viento dormía. Nada se escuchaba, ni el ladrido de un perro, ni el canto de un gallo, ni el rumor lejano del mar. La procesión caminaba en silencio.

Trasponíamos las colinas, trasponíamos los valles. La capilla era cada vez más amena. Una brisa suave se alzaba del suelo cargada de aromas. Las rosas abrían sus cállices fragantes; las estrellas dejaban caer sobre ellos sus luces temblorosas.

Pero algunos íbamos quedando rezagados. De vez en cuando el Señor se detenía, volvía su rostro hacia nosotros, nos hacía señas para que nos diéramos prisa. Los demás cumplían sus órdenes, pero yo cada vez me voy quedando más atrás.

El cansancio se apodera de mi cuerpo, y me place detenerme a menudo para contemplar la belleza de una flor, para escuchar el canto de un pájaro.

Voy quedando solo. Entonces me salen al encuentro hombres guerreros, de labios blasfemos, de ojos sarcásticos, que me cierran el camino.

Lucho con ellos; logro vencerlos. La procesión se aleja, y pienso con horror que muy pronto la perderé de vista.

Pero el Señor no se olvida de mí. A menudo se detiene, se empina sobre sus divinos pies para verme, y, por encima de las cabezas de la muchedumbre, me insta con la mano para que camine.

—¡Maestro—le grité,—te sigo de lejos, pero te sigo!

Entonces una sonrisa bondadosa iluminó su rostro. El Señor sonrreía de mi petulancia y me hizo con la cabeza un signo de aprobación, permitiéndome seguirle del modo que pudiera.

ARMANDO PALACIO VALDES

JESUS

Señor, ha veinte siglos que entre la Galilea, tu serena palabra,—lumbre de eternidades,—temblaba entre tus labios como espantosa tea y te escuchaba el hombre tu ritmo de verdades.

Por tu boca salía la luminosa idea que incendiaba las almas de confraternidades; el mundo hasta olvidaba el puñal de Medea y había entre las cosas rumor de soledades.

Señor, cuando en la cumbre te hallaste del suplicio, en el Gólgota agosto—se avergonzaba el vicio;—eras como un baluarte de amor hacia el misterio.

Y tuvieron tus ojos miradas de oceano que se compadecían del corazón humano por verlo tan pequeño preñado del dicitario.

Armando Ocón

LA CRUZ

"La vida de Jesús fue un himno, un himno que terminó con un trueno infinito".

C. J.

La Cruz del Calvario en que Cristo fue inmolado para esfumar una noche de pecado que se cernía sobre el linaje humano, tiembla de misericordia agitada por una corriente de fuerzas que conmueve las entrañas de la Tierra.

Esa Cruz que bañada fue en sangre y lágrimas divi-

nas, que vio agonizar al más justo y puro de los nacidos que hollaron los caminos del mundo sembrados de manantiales de vida, bajo el azul del cielo herido y en medio del asombro de la Naturaleza y del momentáneo paralizamiento de los orbes y de las cosas, esa Cruz, digo, testigo fue del fin de una santa epopeya de gloria espiritual. Esa Cruz, el monumento más importante que se ha levantado

sobre la faz del planeta, estaba construida de perdón y de bien. Así lo comprendieron aquellas golondrinas que arrancaron las espaldas que la impiedad humana había incrustado en las sienes del Redentor.

Y en el Gólgota la fe realizó una sabia disposición celeste, perpetuando, con acentos de eternidad, la gracia y majestad de Dios. Jesús vivió al morir, y los ángeles, sobre un himno de

luz y entre un poema de cánticos, llevando en las manos jazmines bañados en rocío de infinito, bendecían el sacrificio del Hijo Supremo.

Esa Cruz fue hecha de dolor, de dolor que edifica, de dolor que redime, de dolor fundido en milagrosos crisoles de un amor tan grande, tan abnegado, tan puro, que es y será el único y legítimo objeto de todo lo creado.—CARLOS JINESTA

PARA SEMANA SANTA

Acabamos de recibir verdaderas novedades en telas de seda y algodón. En nuestro Almacén encuentra SEGURIDAD PERSONAL CORTESIA LINDOS Y BUENOS ARTICULOS PRECIOS MUY BAJOS

ES DECIR, BENEFICIOS DIRECTOS PARA USTED

ROBERT HERMANOS

Suscribase Ud. a LA PRENSA

FOLLETIN 10

EL HOMBRE QUE LO SABIA TODO...

Por MANÚEL LINARES RIVAS

do que el regocijo, de tan grande como era, le ahogaba en el corazón y le seguía batliendo atropelladamente por las sienes.

¡¡Era verdad!!
Y encerrando en esa frase todo el compendio de sus ambiciones humanas, repitase como loco:

—¡Verdad! ¡¡Verdad!!
¡¡Verdad!!!

Lo que una vez ha sido no hay inconveniente para que sea otras veces.

Y seguro, confiado, dueño

de sí y dueño del mundo, respiró con nostalgia el aire de la mañana.

VIII

LA CONVERSION DE SAN PABLO... Y LA DE ENRIQUE

Regresaba Enrique tranquilamente para su casa cuando al pasar por la escuela vio a los chicos sentados todavía, y aunque no faltaban más que unos minutos para terminar las clases, decidió entrar.

Al verle, D. Crescente enrojeció de ira.

—¿Usted cree, grandísimo mequetrefe y desvergonzadísimo arraplezo, usted cree que éstas son horas de presentarse?

—No pude venir antes porque aún no sabía las lecciones de hoy—respondió Enrique modosamente.

Los otros chicos, al ver la actitud humilde de su compañero, y al oír aquella respuesta graciosísima de que había estado estudiando las lecciones, empezaron a darse mutuamente disimulados codazos para prevenirse unos a otros de la broma que ya barruntaban... ¡Aquel respeto había estado acabando en una jugarreta famosa! Como si o viera! Y ya se relmaban de gusto pensando en lo que pudiera ser la nueva barrabazada de Enrique.

Pero sí a los chicos les encantaba, al maestro le puso furioso. Lo de retrasarse era burlón; mas lo de afirmarse aquel gandul que obedeciera al estudio, era inicuo; y D. Crescente, poseído de la más legítima indignación, enarboló las disciplinas, dispuesto a castigar rudamente tal desmán, aunque se armara el escándalo. ¡Con escándalo y todo hoy no se libraba el insolente de los zurriagazos!

—Conque... ¿estudiando, eh?

—Sí, señor.

—Muy bien. Muy bien... ¿Y qué lecciones llevamos hoy, caballero aplicado?

—La 31 de Geografía y la 27 de Historia Universal. Las disciplinas cayeron al suelo del asombro que a don Crescente le produjo la rápida y exacta contestación.

—¿La 31 y la 27?...

—Sí, señor.

—¿Y usted cuál sabe?

—Las dos.

—¿Las dos?

—Las dos, sí, señor.

Aquello era inaudito, sobrenatural, portentoso...

—¿Las dos?—volvió a preguntar el asombrado maestro, no dando crédito a sus oídos.

—¿Cuál digo?

—A ver la de Historia...

—replicó tímidamente.

—¿La de Historia? ¡Bueno! Y sin cambiar un solo concepto ni alterar una sola palabra, dijo Enrique la lección.

Don Crescente no respiraba de entusiasmo y de admiración, y los chicos, con la boca abierta miraban atónicos a Enrique, como si por vez primera se le presentara ante sus ojos.

—¡Enrique!... ¡Enrique! ¿Serías capaz también de contestar a la de Geografía? —balbuceó el profesor, enternecido.

—¿Por qué no?

Y del principio al fin, como si tuviera el libro de texto, dijo la lección maravillosamente.

A D. Crescente se le saltaban las lágrimas de entusiasmo y de gozo.

—¿Y no sería un dolor, un verdadero dolor, que por vagancia se perdieran las facultades extraordinarias, extraordinarísimas, de este alumno ejemplar? Sigue así, hijo mío; sigue así y tú serás la gloria de Aldeanueva, de Cáceres y de España. ¡Te lo vaticino yo, Crescente Quintanilla que en mi larga vida

Las revoluciones de la Segunda Sección de Policía

Si duda alguna que las grandes bolas revolucionarias y los preparativos con sigilosas emanar de la Segunda Sección de Policía.

Mientras el público espera paciente y tranquilo el desarrollo de los acontecimientos políticos, los señores de la Segunda Sección de Policía prepara su gente, distribuye parque en abundancia, re-concentra su gente, los hacen limpiar sus armas hasta tres veces al día, envía agentes vestidos de paisano a vigilar los Jefes Jimenistas y reformistas, les dan la hora en que se va a dar el supuesto golpe y en fin meten la intranquilidad en el vecindario. Mientras tanto, ni en los cuarteles de armas ni la otra Sección de Policía se nota actividad bélica.

Declinamos todo esto por cuanto solamente en boca de policiales de la Segunda Sección oímos hablar de revolución.

Conato de incendio

El incendio último se contuvo al llegar a la famosa tienda de Brey, que está situada frente al Mercado. Las llamas respetaron ese acreditado establecimiento, donde se venden artículos para caballeros, señoras y niños a precios que no admiten competencia. Toda persona económica y de buen gusto debe visitar dicha tienda.

LA PRENSA es el Diario que más circula dentro y fuera del país. Suscríbase y Anúnciase

PARA SEMANA SANTA

Gran surtido de sombreros

STETSON

Y SOMBREROS PARA NIÑOS HA RECIBIDO

La Fama

C. Herrero & Co.

Rifa de 5 casas

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mis estimados consocios, que anoche acordé la Directiva rifa, entre los interesados, las 5 casas que ya están construidas en el terreno "Germinal".

Con tal motivo suplico a los interesados en dichas casas, se sirvan manifestar a esta Tesorería, dentro de los 15 días siguientes a la fecha de esta comunicación, si desean entrar o no en dicho sorteo. Es indispensable estar al día en las cotizaciones.

No se tomará en cuenta a ningún interesado que no devuelva firmada esta comunicación.

ANDRÉS BOZA CANO
Tesorero General

San José, abril 12 de 1924

Suscríbase Ud a LA PRENSA

Llamamiento a los Reformistas

Pasados los primeros días de pánico, ahora que podemos apreciar sin exageraciones tendenciosas, la gravedad de los daños sufridos en ciertas regiones del país por el terremoto del 4 de Marzo en curso, creo oportuno hacer un llamamiento muy respetuoso a nuestros hermanos reformistas de San José y provincias, que buena y generosamente puedan contribuir para que levantemos una suscripción en LA PRENSA con el fin de proveer de víveres y abrigos en lo posible a los damnificados pobres de San Ramón, Orotina y otros lugares seriamente perjudicados.

Los donativos se recibirán en las oficinas de este diario, casa del señor Falcó, y por correo pueden dirigirse al apartado P. San José; el Tesorero General del Partido Reformista, Diputado don Enrique Fonseca Zúñiga extenderá los correspondientes recibos.

J. Volio

San José, 13 de Marzo de 1924

LISTA DE CONTRIBUYENTES

SUMA ANTERIOR...	¢ 385 20	Roberto Núñez.....	¢ 1 00
F Arias A.....	2 00	Toño Muñoz.....	1 00
Santos López P.....	5 00	Pedro Muñoz.....	1 00
Gerónimo Ulloa.....	1 00	Salvador Bonilla.....	0 50
Antonio Honed.....	1 00	Agustín Chavarría.....	1 00
Manuel Peraza S.....	2 00	Alejandro Chavarría.....	0 50
Manuel Antonio Zeledón.....	2 00	Benito Betancú.....	0 50
Santos Mendieta.....	0 50	Socorro Betancú.....	0 50
Tranquilino Chacón.....	1 00	José Angel Betancú.....	0 50
José Manuel Córdova.....	1 00	Nicolás Obando.....	2 00
Román Villalobos.....	1 00	Wenceslao Obando.....	1 00
Arturo Barrientos.....	0 50	Joaquín Reina.....	5 00
Mannel Polanco.....	2 00	Francisco García.....	1 00
Vicente González Arcos.....	0 50	Roberto Belmonte.....	1 00
Ernesto Brenes Chaverri.....	0 50	Joaquín Noguera.....	1 00
Diego Aguilar.....	0 25	Isidro Padilla.....	1 00
Enrique Coriés Lira.....	1 00	Reyes Callejas.....	1 00
Enrique Cortés Chavarría.....	1 00	Felipe Peralta.....	1 00
Adán Madrigal.....	1 00	Paulino Dubón.....	2 00
Aurelio Villalobos.....	1 00	Juan Peralta.....	1 00
Yanuario Matamoros.....	1 00	Enrique Cortés.....	1 00
Aquíles Orlich.....	25 00	Ramón Loaiciga.....	1 00
Elena de Vaglio.....	5 00	Pablo A. Rivas.....	1 50
Ernesto Lang.....	10 00	Carrucha (El chino).....	0 20
Enrique J. Alsdorf.....	5 00	X X.....	0 30
Santiago Zúñiga.....	1 00	Dolores Baitodano.....	2 00
Elias Obando.....	5 00	Kodolito Bonilla.....	5 00
Nicolás Rivas.....	2 00	Horacio Tasies.....	5 00
Juan R. Muñoz.....	5 00	Francisco Castro J.....	2 00
Luis Núñez.....	1 00	Efraim Camacho.....	2 00
Antenor Baitodano.....	1 00	Juan Rojas Ch.....	1 00
Marcial Mora.....	0 50	Adán Mora.....	1 00
Elias Garro (Tres Rios).....	2 00	José Delgado H.....	1 00
Abel Peña.....	450	Elias Mena.....	0 50
Felipe Laguna.....	1 00	Alejandro Sandoval.....	0 50
		José Vargas Aguirre.....	1 00

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Carta de don Manuel González

La Sierra, Abangares
9 de abril de 1924.

Señor General don J. Volio
San José

Estimado General

A más de las gratitudes que por motivos privados me obligan con Ud. complácese saludarlo muy amistosamente y deseárselo gran éxito en sus ideas.

Yo creo que las medidas tomadas por Ud. son las únicas que puedan haber salvado a nuestra querida Costa Rica, de la fuerte tempestad, atraídas por hombres de poco conocimiento, que en nuestro país los hay.

Hago extensiva mi felicitación al Partido Reformista, y a su digno jefe, que supieron dar el abrazo fraternal, a todo costaricense consiente.

Salud, noble General, y que se conserve bien, lo desea su fiel admirador.

MANUEL GONZÁLEZ B.

Busque siempre Ud. LA PRENSA

De Cartago

El discurso del General Volio

Ha sido muy comentado en esta ciudad el discurso pronunciado por el General Volio el sábado, y la mayoría se encuentra conforme con este justiciero proceder.

Algunos sostienen la opinión de "El maestro rural", es decir, que al elogiar a García Flamenco, se hacía algo análogo, a los honores tributados en Francia al "Soldado desconocido" y a esos les diré que para esos honores no se personificó en un solo soldado, en un determinado hombre a todos los valientes que sucumbieron; y esto sí sucedió aquí, porque si bien García Flamenco es un héroe que se ha immortalizado en nuestra historia, héroes son también todos los que cayeron en esa gloriosa jornada, con el ideal de la libertad en el fondo del espíritu; y no simboliza a los demás porque los elogios a su memoria son exclusivamente para él.

También se dice que el General habló sobre asuntos de política que no venían al caso; como si no supieran, que los que murieron en la pasada revolución, luchaban para derrocar la tiranía que tenía maniatado nuestro país, porque unos cuantos pasaron sobre los derechos del pueblo, y que el día que se vuelva a pasar sobre la sagrada voluntad de los ciudadanos, inevitablemente surgirá la tiranía. A esto se refirió en su discurso y que habiendo sido compañero de los que no vacilaron en sacrificar su vida por tan honrosa causa, tendría que luchar hasta el fin de sus días por el mismo ideal.

Así es que, no está fuera del caso, como dicen unos pocos que se sienten lastimados por las amargas verdades que oyeron porque como dice el refrán "la verdad no peca pero incomoda".

CORRESPONSAL

Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote es. quintero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedora. Véase con Luis García si tiene interés.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Traslado Machimbrado

Patente Invención No. 284

El mejor sistema de construcción

Unicos Depositarios

Aserradero y Depósito

de Maderas del Pacifico

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

Receptáculos para basuras LICITACION

La Municipalidad de San José, invita a todos los interesados en la materia, para poder formalizar el respectivo contrato, a que se sirvan presentar el día 2 de Junio próximo a las 15 hrs. (3 p. m.) en el local de la Secretaría Municipal, un modelo para basurero, construido de hierro galvanizado y con tapa automática. Las dimensiones serán: dos pies de altura por quince a diecisiete pulgadas de diámetro (2 pies por 15 a 17 pulgadas).

En este acto deberán presentar los licitadores un pliego con el precio por millar, con la siguiente leyenda: LICITACION. — RECEPTACULOS PARA BASURAS.

San José, 2 de Abril de 1924.

El Gobernador,

José Luján

A.—La Municipalidad pagará a los licitantes el importe de receptáculos que presente. —LUJÁN

Se amplía la licitación

Los receptáculos han de ser transportables y el hierro que ha de usarse en ellos será de 26 a 28.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Una política nacional

No se abran abismos ahora: respétese los hombres y los partidos. Aspiramos a una política nacional en lo que esa política nacional tengan de majestuoso, pero no se hable de restarle virtud al magno ejemplo de civismo que dió el partido reformista. El partido reformista es nuestro aliado sincero y el partido republicano de ahora quiere proceder con el General Vollo, con sus compañeros y con su partido con una perfecta e inalterable devoción y lealtad. Se habla de un miedo a Vollo. Acábase ese miedo a Vollo. Vollo es un excelente costarricense.

Si este Vollo, patriota y caballero, la política desde el dos de diciembre se hubiera convertido en un infierno; los enemigos querían a Vollo en lanzas rotas con el partido republicano; cultivaron esa simiente, sin éxito: Vollo dió de sí lo que él es en sus mejores horas. Abrió su inteligencia a la comprensión de la justicia; advirtió graves peligros y se puso en pie en una actitud maravillosa pero muy propia de político joven. Mató todo el mal público y salvó a su patria. Estos hechos no los olvidaremos en el partido republicano y esperamos que seremos siempre consecuentes con ese caballero y con sus compañeros.

Si aspiramos a una perfecta armonía de todos los intereses. El país necesita esta especie de equilibrio de sus fuerzas; necesita la paz, necesita el orden; necesita la concurrencia de todos los esfuerzos, de todas las inteligencias para seguir construyendo su vida.

Háblese de una política nacional no para salvarse o hundirse los partidos: háblese para salvar la República, para fortalecer sus prestigios, para tener patria, para realzar el inmenso programa administrativo que tendrá que afrontar un nuevo gobierno.

ROMULO TOVAR

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume
ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Sorteo de la Cooperativa

En el último Sorteo efectuado por la Sociedad Cooperativa resultó premiado el número 514 que pertenecía al caballero don Clemente Alpírez. Por su buena suerte felicitamos al señor Alpírez.

En nuestras oficinas

Esta mañana estuvieron en nuestras oficinas unos apreciables revolucionarios de las jornadas del Sapoá, y nos manifestaron que las declaraciones que ha hecho en los periódicos de la mañana la Comisión encargada de la organización de los funerales en honor a García Flamenca, Arlas y compañeros, no son lógicas, puesto que esas declaraciones están sin fundamento, ya que los revolucionarios no tenían que pedirle permiso a esa Comisión para que el general Vollo hiciera uso de la palabra.

Y mucho menos, siguieron diciéndonos los jóvenes revolucionarios, íbamos a pedirle permiso a miembros de esa Comisión que fueron y son nuestros encarnizados enemigos políticos.

Epidemia en la Habana

Según los canjes que por el último correo nos llegan de la Habana, se ha registrado en aquella ciudad cubana una epidemia de meningitis cerebro espinal.

La noticia es lo bastante grave para que nuestras autoridades tomen las medidas que juzguen conducentes a fin de evitar un posible contagio.

CAPRICHOS

(Tango)
La última creación en DISCOS
AEOLIAN, al reverso tiene
Cielito Mío
(Tango)

Gran selección de DISCOS

FOX TROTS
TANGOS, VALS,
ORQUESTAS
CANTOS
etc.

Agente para C. Rica
Vicente Lines
Teléfono 1027 — Apartado 26
San José

Dificultades

Se está tropezando en la Contabilidad Nacional, Sección Blanco y Oficina de Control con la dificultad muy repetida de que no concuerdan las listas con los giros expedidos contra el Tesoro Público.

A fin de no entorpecer el cobro se ha venido acostumbrando hacer en la contabilidad nacional las correcciones del caso, para que los tenedores de los giros no sufrieran perjuicio.

Ahora la Secretaría de Hacienda para evitar un enmarañamiento de cuentas ha prohibido para lo sucesivo esa práctica y así lo ha hecho saber a los empleados de administración que exploran giros.

La apelación del Partido Agrícola

En el diario oficial de hoy y en la sesión correspondiente al Congreso Constitucional aparece publicada la apelación que el Partido Agrícola formula ante el Congreso Constitucional por los hechos electorarios de Alajuela y Heredia, donde las Juntas con un espíritu de justicia perfectamente comprensible, dió al Partido Republicano y al reformista las primeras suplencias.

El texto de la apelación es largo y ya es de todos bien conocido.

Captura de una fábrica

El resguardo de Cartago aprehendió el once del corriente en el punto denominado Palomar de Oro, una instalación completa para fabricar aguardiente.

La fábrica estaba en propiedad de Ramón Chavarría y constaba de hornos, lias, canoas, leña lista para quemar y dos barriles de fermento con unos 600 litros, listos ya para la destilación.

Todos los útiles fueron decomisados y se persigue al dueño de la fábrica que se supone sea el mismo señor Chavarría citado antes.

El Cambio

Nueva York.....400 0/0
Londres.....347 0/0
Sulza.....352 0/0
España.....271 0/0
París.....121 1/0
Bélgica.....101 0/0
Italia.....90 0/0

Busque LA PRENSA

El Gris

Hemos recibido el último número de esta importante revista que edita el Colegio Salesiano de Cartago.

Trae material ameno e instructivo.

Agradecemos el envío.

La verdadera causa de los temblores

Que hace unos días nos tenían en continua alarma y que han hecho dormir al sereno familias enteras, ha dejado de ser un misterio para los que se han tomado el trabajo de estudiar detenidamente el fenómeno.

No obedecían a influencias volcánicas, ni eran de origen tectónico: eran debidos a las tembladeras que ocasionó a las cervezas extranjeras la súbita aparición de la CERVEZA LA NAVARRA, las que con justa razón se atemorizan ante las magníficas condiciones de salubridad y exquisitez del nuevo producto, con que el aven-

tajado industrial don Napoleón Soto J. ha venido a enriquecer la creciente producción de Costa Rica.

La CERVEZA LA NAVARRA figura ya actualmente en nuestro mercado, como una de las bebidas más exquisitas y saludables.

Su producción y consumo aumentan de día en día.

Hoy se le encuentra de preferencia en las principales cantinas y pulperías; es el "trago" favorito de las personas que tienen paladar, y figura en las mesas aristocráticas y en los banquetes como bebida privilegiada.

SE ACABA DE RECIBIR

Planchas de tela metálica
Cumbreras de hierro para techos y cemento "Alsen"

— SE VENDE ÚNICAMENTE EN ESTE ALMACÉN —

Tomás Fernández

Apartado 614

Teléfono 198

La Gran Vía

Casa francesa

Acaba de recibir para Semana Santa:

- Bacalao Noruego, legítimo
- Salmón Colorado
- Gargrejos de Rodel
- Sardinias de Rodel y Teysonau
- Atun y Filet de Atun
- Macarelas y Filet de Macarelas
- Anchoas con Salsa Picante
- Espárragos Alemanes y del Monte
- Frutas de Lenzburg y del Monte
- Jaleas, Gran Variedad

Todos estos artículos se venderán a precio de costo, en bien del pueblo

Servicio a domicilio —: Teléfono 784

Obras Nuevas

- GUY DE CHANTEPLEURE: Ruinas en Flor..... 3 25
- RUBENDARIO: Poemas de Juventud..... 5 00
- ALVARO RETANA: Todo de Color de Rosa..... 3 20
- JOSÉ MILLAN ASTRANY: La Legión..... 4 00
- PAUL MARGUERITTE: La Tormenta..... 3 00
- EDMUNDO JALOUX: Las Sanguijuelas..... 3 00
- MIRANINGÉ: El Botones de la Casa Maxin..... 3 75
- MARCEL PREVOST: El Escorpión..... 3 75
- JOSÉ LORENZO: La Tragedia del Amor Tardío..... 3 00
- LA DE KERANY: El Yugo del Amor..... 3 00

LIRBERIA ESPAÑOLA

COSTA RICA —: MARÍA V. DE LINES —: SAN JOSE

LOS GNOMOS

de Fermín Bernada

Gantina — Café — Chocolate

Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa ELMERS.

— Ases emperado y magnífico servicio
Avenida Central

J. MIGUEL RODRIGUEZ

EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSE

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

Lea Ud. siempre los anuncios que publica LA PRENSA

United Fruit Co.

SVREICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes Ld. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. — Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN
Administrador

San José, marzo 28 de 1924.

VENDO

tres casas de madera, una Victrola de Gabinete con 100 discos, juegos de bolas para billar, canarios importados de Alemania, un sazonte y picorreal mexicano
MORA POVEDA —: Apartado 842

Depósito de Maderas del Líbano

del Lic. don Arturo Volio

Excelentes calidades de cedro, quizará, laurel, ira rosas, etc., procedentes de la finca situada en las faldas del volcán Turrialba.

Se atienden órdenes especiales, por toda clase de dimensiones. El Depósito está situado en San José, 100 varas al Sur del Palacio de Justicia

En SAN JOSE, teléfono 404. En CARTAGO, teléfono N° 8
Para toda clase de referencias entenderse con Don ISIDRO PERERA BOIX

DEPOSITO

y aserradero de maderas

EL LABERINTO

VENDEMOS MADERAS DE SEGUNDA Y TERCERA CLASES A PRECIOS REBAJADOS

TELEFONOS. ASERRADERO. 937 - DEPÓSITO 539
STRUCK Y ALVARADO